



• Por Ivonne Martínez
ivonne.martinez@razon.com.mx

Ciclo económico mundial desacelera expansión nacional para 2023

OCDE recorta pronóstico de PIB de México de 2.1 a 1.5%

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) anticipó que el ciclo económico mundial provocará que la economía mexicana se desacelere el año próximo, por lo cual recortó su pronóstico del 2.1 por ciento previsto en junio a 1.5 por ciento, nivel que representa la mitad del 3.0 por ciento proyectado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

En su reporte "Perspectivas Económicas Provisionales", a difundirse este lunes, mejoró su expectativa para el cierre de este año de 1.9 a 2.1 por ciento, por debajo del 2.4 por ciento calculado por la autoridad hacendaria.

MEJORA PREVISIÓN del cierre del 2022 de 1.9 a 2.1 por ciento; organismo internacional incrementa su expectativa de inflación de este año de 6.9 a 7.9 por ciento y el próximo año de 4.4 a 4.9 por ciento

EL DATO

EN LOS CRITERIOS GENERALES de Política Económica, la Secretaría de Hacienda proyectó un PIB de 3.0% al cierre del 2023, una estimación "optimista" de acuerdo con especialistas.

"Se prevé que el crecimiento anual en 2023 en Argentina, Brasil, México y Sudáfrica, países relativamente expuestos al ciclo económico mundial y la demanda en las economías avanzadas, se desacelere a entre 0.5 y 1.5 por ciento", expuso.

Las estimaciones de expansión de la economía de otros organismos e instituciones financieras han ido a la baja en los últimos meses, de hecho, Fitch Ratings recortó su expectativa de 1.9 a 1.4 por ciento para 2023.

Respecto a la inflación en México, elevó su estimación para el cierre de este año de 6.9 a 7.9 por ciento, mientras que para 2023 también subió su expectativa de 4.4 a 4.9 por ciento.

La nueva proyección del organismo internacional para la inflación en este año es mejor al 8.1 por ciento pronosticado por el Banco de México (Banxico), pero la de 2023 es superior, ya que la del

instituto central es de 3.2 por ciento, el cual ha subido la tasa de referencia en 450 puntos base de junio de 2021 a la fecha, de 4.00 a 8.50 por ciento, para controlar la escalada de precios.

"En las economías más grandes de América Latina, Brasil y México, los bancos centrales ya han aumentado las tasas de interés considerablemente y, combinado con una disminución de la inflación de los precios de la energía, se espera que esto reduzca sustancialmente la inflación general en 2023", añadió la OCDE.

Expuso que la economía mundial se ha visto afectada por la invasión rusa a Ucrania. "El crecimiento económico mundial se estancó en el segundo trimestre de 2022 y los indicadores de muchas economías ahora apuntan a un periodo prolongado de crecimiento moderado", refirió.

Señaló que la guerra ha hecho subir sustancialmente los precios de la energía y los alimentos, lo que ha agravado las presiones inflacionarias en un momento en que el costo de la vida ya estaba aumentando rápidamente en todo el mundo.

Así, mantuvo en 3.0 por ciento su pronóstico para la economía mundial en 2022, pero se prevé que a 2.2 por ciento en 2023, dato menor al 2.8 por ciento cal-

culado en junio pasado, muy por debajo del ritmo previsto antes de la guerra.

Proyectó que el crecimiento anual del PIB se desacelere bruscamente a 0.5 por ciento en Estados Unidos en 2023 y 0.3 por ciento en la zona del euro, con riesgos de caídas en la producción en varias economías europeas durante los meses de invierno.

Además, el organismo prevé que el crecimiento en China sea sólo de 3.2 por ciento, en medio de los cierres por el Covid-19 y la debilidad del mercado inmobiliario, pero el apoyo de las políticas podría ayudar a que el crecimiento se recupere en 2023 a 4.7 por ciento.

La OCDE apuntó que la inflación se ha generalizado en muchas economías. Una política monetaria más estricta y el alivio de los cuellos de botella en la oferta deberían moderar las presiones inflacionarias el próximo año, pero es probable que los elevados precios de la energía y los mayores costos laborales reduzcan el ritmo de la caída, añadió.

Por ello, prevé que la inflación general se desacelere del 8.2 por ciento en 2022 al 6.6 por ciento en 2023 en las economías del Grupo de los Veinte, y se modere del 6.2 por ciento en las economías avanzadas del G20 este año al 4.0 por ciento en 2023.

Precisó que una incertidumbre significativa rodea las proyecciones. Una escasez de combustible más grave, especialmente de gas, podría reducir el crecimiento en Europa en 1.25 puntos porcentuales más en 2023, con una reducción del crecimiento mundial en 0.5 puntos porcentuales y un aumento de la inflación europea en más de 1.5 puntos porcentuales.

"Se necesitan más aumentos de las tasas de interés en la mayoría de las principales economías para anclar las expectativas de inflación y asegurar que las presiones inflacionarias se reduzcan de manera duradera", estimó.

Además, consideró, se necesita apoyo fiscal para ayudar a amortiguar el impacto de los altos costos de la energía en los hogares y las empresas. Sin embargo, subrayó, esto debe ser temporal, concentrado en los más vulnerables, preservar los incentivos para reducir el consumo de energía y retirarse a medida que disminuyan las presiones sobre los precios de la energía.

Las medidas fiscales a corto plazo para amortiguar los niveles de vida deben tener en cuenta la necesidad de evitar un mayor estímulo persistente en un momento de alta inflación y garantizar la sostenibilidad fiscal, expuso.

EL TIP
EN AGOSTO la Cepal dio a conocer que México se encuentra entre los 16 países cuya economía aún no recupera el nivel prepandemia.